

Solidaires Finances Publiques MOSELLE



Metz le 20 décembre 2021

Compte-rendu du CTL du 16 décembre 2021 Effa-rant!

Après lecture des déclarations liminaires, le Président du CTL n'a pas daigné répondre aux interrogations, nul doute que la situation sociale de ses agents ne le préoccupe pas plus que ça.

1) Ponts naturels 2022

Vendredi 27 mai 2022, vendredi 15 juillet 2022 et lundi 31 octobre 2022.

Nous avons demandé si la préfecture a été informée de nos jours de fermetures pour la gestion de la cité administrative...La direction ne sait pas !

2) <u>Point sur les incidences de la suspension de l'avenant de la convention franco-luxembourgeoise</u>

Pour la DDFiP Moselle la gestion de cet « épiphénomène » a été menée de main de maître. Les agents n'ont pas du tout le même sentiment. Cette histoire est digne des plus mauvais soap opéra de noël. Après toutes les vicissitudes et atermoiements depuis plusieurs semaines, voila que nos collègues luxembourgeois ont décidé de faire du contrôle sur pièce sur certains dossiers de frontaliers (avec des rappels entre 9000 et 15 000 €). Du coup ces usagers appellent ou écrivent pour savoir comment rectifier pour la énième fois leur déclaration…et toujours en vertu de l'application d'une convention fiscale fantoche.

3) Bilan social et Tableau de bord de veille sociale 2020

En 2020, 1245 agents étaient affectés à la DDFiP Moselle. En réalité seuls 1 018,1 emplois étaient disponibles sur cette même période (après déduction des congés maladie, congés formation, etc...). Inutile d'analyser plus en profondeur les problèmes de dysfonctionnement des services.

La direction admet avoir quelques difficultés dans certains services : SIP Metz Centre-Est avec un taux de couverture des effectifs de 68,36 %, SIP-SIE St Avold 73,86 % ou le SIE de Thionville 77,83 %. Pour les trésoreries le DDFiP a la solution ! La Trésorerie de Fontoy est à 67,14 %...ce n'est pas un problème. On va la supprimer pour l'inclure dans le SGC d'Hayange qui est lui-même en fort déficit. Pour la Trésorerie de Freyming-Merlebach, même constat avec la même solution...fermeture avec transfert au SGC de St-Avold.

Le nombre de jours de CA ou ARTT versés au CET a augmenté (+47,25 %), le taux de rotation des agents entre les services a augmenté (+24,23 %)...en résumé les indicateurs sont au rouge écarlate.

Le seul indicateur qui est à la baisse est l'écrêtement des volumes horaires. « Heureusement » la généralisation du télétravail est passée par là.

- 5) Expérimentation de la délivrance des quitus par le service national de Denain
- 9 Équivalents Temps Plein (ETP) en Moselle sont concernés par cette réforme. Pas d'inquiétude, ces emplois seront réorientés vers d'autres missions, selon le DDFiP.

6) Mise en place de Vox Usagers

Après Facebook et Tik Tok, notre administration lance Vox Usagers. Les contribuables pourront donner leur avis ou laisser leurs commentaires sur leur « expérience » dans nos services. Pour Solidaires Finances Publiques ce « gadget » risque de devenir un défouloir, de plus à sens unique, pour les usagers.

7) Questions diverses

Listes d'aptitude de C en B et de B en A :

En Moselle, les potentialités de C en B sont de 7 promotions pour 45 candidats.

Concernant la liste de B en A, 36 collègues ont candidaté mais la potentialité reste inconnue à ce jour. À noter que pour la LA de B en A le choix s'est fait au niveau du délégué inter-régional à Nancy avec une exception bien locale : un véritable oral de sélection. Vous aurez compris que la DDFIP 57 n'a plus son mot à dire.

Transfert de la Taxe d'Urbanisme de la Direction Départementale des Territoires (DDT) vers la DGFiP;

631 personnes réalisent cette mission dans les DDT au 31 décembre 2020. Dans le cadre de ce transfert, 159 ETP arriveraient au 1^{er} janvier 2023 et 115 ETP au 1^{er} janvier 2024. 40 emplois resteront dans les DDT. Vous constaterez que l'évaporation des emplois est très importante dans cette histoire.

Transfert des taxes douanières dans les SIE:

150 emplois seront transférés au niveau national, dont 3 emplois en Moselle.

Problème de sécurité incendie au SIP-SIE de Forbach :

Les agents du site ont constaté que suite à une coupure d'électricité, il était impossible de sortir de bâtiment et encore moins du site entièrement clôturé. La direction n'était pas au courant. Maintenant elle l'est! Solidaires Finances Publiques ne transigera pas sur ce sujet.

Perte des factures d'Ordures Ménagères sur la CC de Bouzonville 3 frontières :

Le Républicain Lorrain et le Canard Enchaîné se sont fait l'écho de la perte de plus de 1500 factures d'OM sur le canton de Bouzonville. Par qui ? Comment ? Mystère.

Ce que nous savons de façon factuelle : les collègues du SGC d'Hayange ont été rabroués par un grand nombre de contribuables qui ont subi des désagréments. Le Président de la CC a écrit à notre DDFiP pour « regretter le manque de professionnalisme des services de la DDFiP ».

Le directeur se doit, et ce n'est pas une option, de répondre aux assertions du Président pour défendre ses agents dans le cadre de la protection fonctionnelle. Cependant, nous avons rapidement compris que celui-ci n'était pas disposé à rédiger cette réponse. Son énervement et ses affirmations sur le « côté politique » de cette missive n'engagent que lui. Solidaires Finances Publiques continuera à défendre les agents. Pour nous, cette histoire ne sera que la première d'une longue liste, d'autant plus que nous avons appris que la CC du Saulnois était également concernée par ce problème. Au niveau national, ce sont plus de 300 000 factures qui ont été « égarées ».

Réflexion sur la réforme du contrôle fiscal en Moselle :

Une réflexion globale sur la structuration du contrôle fiscal est en cours en Moselle. Les conclusions seront présentées au DDFIP fin mars 2022 et en CTL au 2° trimestre 2022. Toutes les pistes sont envisagées.